
 
 

 
Tät igkeitsbericht 2023 - Verein Kapuzinerkloster 
 

 

Der Vereinsvorstand hat an 5 Sitzungen die ordentlichen Geschäfte behandelt und hat an Aktivitäten 

und Anlässen der Urs Bucher GmbH teilgenommen und sie unterstützt. 

Der Mitgliederbestand wächst kontinuierlich und die Mitglieder sind mit den vielen Tätigkeiten und 

Anlässen im Kapuzinerkloster sehr zufrieden. An dieser Stelle ist Urs Bucher und Selma Dubach für die 

vielen Anlässen zu danken; ihr unermüdlicher Einfallsreichtum und ihre Schaffenskraft sind 

bewundernswert! 

Vom Kanton als Eigentümer des Kapuzinerklosters gibt es nichts Neues zu berichten; die Abklärungen 

für ein allfälliges Grossprojekt (Zentralbibliothek, Staatsarchiv) laufen noch immer. Sobald neue 

Kenntnisse vorhanden sind, werden wir Sie als Mitglied orientieren. Für uns und die Urs Bucher GmbH 

ist wichtig, dass die bisherige Zwischennutzung weiterläuft und hoffentlich noch einige Jahre 

weiterlaufen wird. Für uns ist auch wichtig, dass der Verein weiter wächst und wir für eine allfällige 

Neunutzung einbezogen werden; je grösser unser Verein ist, desto mehr Gewicht hat er. 

Der Vorstand hat sich bemüht, Sie liebe Vereinsmitglieder, mit der Homepage und regelmässigen Flyern 

über die Vereinsaktivitäten und Anlässe im Kloster zu orientieren (wie wir das an der letzten 

Vereinsversammlung versprochen haben; ich hoffe, dass das uns gelungen ist). Auch können Sie als 

Vereinsmitglieder von Rabatten bei vielen Anlässen profitieren (Eintritte bei bestimmten Veranstaltungen, 

Reduktion der Raummiete für private Anlässe, Reduktion auf Standgebühren für Märkte, Apéros und 

vieles mehr) 

Im Vereinsjahr 2023 wurden vom Verein Kapuzinerkloster folgende Aktivitäten und Anlässe unterstützt: 

- Märlitag 

- Beitrag Dachkonstruktion Mariahöfli 

- Beitrag Plattenkonstruktion Kirche 

- Unterstützung Klosterclub 

- Weihnachtsfeier Discherheim 

- Beitrag Aktion Weihnachtsbaum 

- Beitrag Einmachen Suurchrut 

- Beitrag St. Lucia Fest 

- Beitrag Pflege Klostergarten 

 



Der Adventsmarkt war dieses Jahr für den Verein sehr erfolgreich. Wir haben Glühwein ausgeschenkt 

und Panettone angeboten, was den vielen Besucherinnen und Besucher sehr gefallen hat und sie mit 

grosszügigen Spenden honoriert haben. Zwar war der Vorstand mit seiner Präsenz sehr gefordert; viele 

Vereinsmitglieder haben uns aber mit ihrer Präsenz unterstützt, herzlichen Dank! 

Auch hat der Verein zum 1. Mal einen Beitrag an das St. Lucia Fest ausgerichtet; ein sehr gut 

besuchtes, bei uns wenig bekanntes, aber sehr stimmiges Fest. 

Das Discherheim konnte leider nicht mehr gross finanziell unterstützt werden, obschon die Bewohner 

sehr gerne in das Kloster kamen; dem Discherheim fehlen die Begleitpersonen. Immerhin konnten wir 

einen kleinen Beitrag an ihre Weihnachtsfeier leisten. 

Auch haben die immer weniger Leute im Klosterclub ihre Tätigkeit vom Klostergarten weg auf andere 

sinnvolle Tätigkeiten verlagert. (Produzieren von Gin, Klosterführungen, Betreiben des gemütlichen 

"Weinstüblis" und anderes mehr). Darum konnte ein syrischer Flüchtling für den schönen Garten 

angestellt werden und der Verein finanziert diesen Gärtner zusammen mit der Bucher GmbH. Wir sind 

sehr froh, wenn der Garten weiterhin sorgfältig gepflegt wird und viele Besucher erfreut. 

Der traditionelle Suppentag wurde Ende Jahr wieder aktiviert und findet im Jahr 2024 regelmässig statt; 

eine sehr guter Anlass, den viele Leute besuchen und für den die Empfänger der Topfkollekte sehr 

dankbar sind. 

Die Klosterprodukte können im Kloster aber auch beim Vizepräsidenten Tom Meier im Laden der 

Pastaria Tomaso erworben werden. 

Die Stimmung im Kloster und auch im Vorstand ist hervorragend und die Zusammenarbeit und 

gemeinsame Unterstützung ist äusserst erfreulich. Es macht grosse Freude, diesem Vorstand 

anzugehören. Ich danke allen Mitgliedern des Vereins für die Vereinstreue und für die Unterstützung 

dieses einmaligen Klosters. Jedes Mal, wenn ich das Kloster besuche, bin ich vom Ambiente angetan, 

wirklich ein besonderer Ort. 

Ein grosser Dank gehört auch Urs Bucher und Selma Dubach. Sie haben das Kloster aus dem 

Dornröschenschlaf erweckt und es mit Leben erfüllt. Viele dankbare Besucher von Anlässen sind 

begeistert von diesem Kloster und den vielen Anlässen; diesem Dank schliesst sich auch der Vorstand 

an. Der Verein wird weiterhin eng mit der Urs Bucher GmbH zusammenarbeiten, im Einklang mit den 

Statuten und zum Wohle der Besucher und der Öffentlichkeit. 

Ganz besonders bedanke ich mich auch beim Vorstand des Vereins Kapuzinerkloster; ich freue mich 

jedes Mal, den Vorstand zu treffen. Die ausgezeichnete Zusammenarbeit macht grosse Freude. 

 

Beat Käch, Präsident 

 


